

Jueves 2 de febrero de 2017

Docentes podrán ascender en el escalafón. (boyaca.extra.com.co)

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/nacional/docentes-podran-ascender-en-el-escalafon-272243>



Alfonso López, rector de la Upto en Tunja.

Docentes podrán ascender en el escalafón

Jueves, Febrero 2, 2017 - 08:18

En el departamento se están implementando los cursos 'Evaluación Docente de Carácter Diagnóstica Formativa, Eodf' los cuales fueron formulados por el Ministerio de Educación y están dirigidos a los docentes que no aprobaron su prueba para el ascenso en el escalafón.

La Eodf es el resultado del cumplimiento de los acuerdos pactados en el marco del paro nacional del magisterio colombiano del año 2015 y según voceros de la secretaria de Educación de Boyacá, es un avance significativo en la construcción de política pública educativa.

Modalidades

En Boyacá la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Upto, comenzará a impartir los cursos de manera virtual, y presencial, para impulsar a aquellos maestros que están distantes de las sedes principales de la universidad y así vincularlos con las nuevas tecnologías de la Información. Conociendo las particularidades de cada caso respecto a su situación geográfica la universidad está buscando que se hagan los cursos en ambas modalidades.

Seguimiento

Funcionarios de la secretaria de Educación de Boyacá anunciaron que se está llevando a cabo el seguimiento a estos cursos con el fin de garantizar la calidad e idoneidad de los mismos.

Las fechas de inicio están por definirse y se darán a conocer a través de la página web de la Upto, y se notificará a la secretaria de educación del departamento sobre los avances de estos procesos formativos.

Marbet Moreno.

Febrero de 2017

Semana de los museos. (cbradio.net)

<http://www.cbradio.net/noticia.php?id=4244>

Semana de los museos



Esta es la segunda vez que se celebra la Semana de los museos en la Universidad UPTC, con la participación de toda la red, que ofrecerá a los asistentes, temáticas, como Historia Natural, antropología, Historia muisca, entre otros. Además para esta ocasión, se podrán programar visitas a los museos de las sedes de Sogamoso, Duitama, y a Villa de Leyva.

Según Fredy Molano, Director del Museo de Historia Natural, se tendrán exposiciones de fotografías, muestras permanentes de colecciones, y el herbario prepara una tarde de muestra gastronómica.

Febrero de 2017

¿Edificio de la UPTC, otro elefante? (cbradio.net)

<http://www.cbradio.net/noticia.php?id=4371>

¿Edificio de la UPTC, otro elefante?



Desde el año 2011, se hizo la licitación pública para la construcción del edificio de aulas inteligentes de la seccional de la UPTC en Duitama, pero con el correr del tiempo se han presentado varios inconvenientes, lo que no ha permitido que el edificio se entregue y beneficie a la comunidad, según el Representante de los Estudiantes de la Universidad, Andrea Vargas, en la actualidad, por la falta de ese edificio, hay hacinamiento.

De acuerdo a Vargas, se contrató una interventoría externa, teniendo una oficina de interventoría dentro del aula malar. Además indica que a la fecha se han invertido 7 mil 900 millones de pesos aproximadamente, pero hay algunos diseños que no han sido aprobados, y por eso se han frenado las obras en varias ocasiones.

Según el Representante, el tema de la interventoría con el contratista, no ha sido solucionado y eso está afectando la obra en este momento. Se prevén manifestaciones de parte de los estudiantes, porque no han obtenido respuesta de parte de las directivas, pues la última promesa, fue en junio, cuando el rector Alfonso López Olaya, se comprometió a entregar el edificio el 3 de octubre, pero a la fecha no se ha finalizado la construcción.

El rector está negociando

Según el rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, UPTC, Alfonso López Olaya, en la actualidad las obras del edificio de Duitama avanzan en un 55%, pero el constructor ha manifestado que tiene problemas para cumplir con el compromiso, por lo que la parte administrativa de la Universidad empezó el proceso de negociación para que se puedan continuar las obras.

Según lo indicado por el rector López, el contrato fue realizado en el año 2011, y de acuerdo al cronograma debía haberse entregado en 2013, pero se han presentado varios inconvenientes, lo que ha generado que las obras se suspendan y deba ser modificado el contrato que fue realizado por 7 mil 900 millones de pesos, pero a la fecha se ha pagado 6 mil millones, el resto se cancelará cuando el contratista entregue la obra.

El rector de la Universidad indicó que de no llegar a un acuerdo con el constructor se ha pensado en exigir por vías legales, para que se entregue la obra.

Finalmente, indicó que las aulas que hay en la seccional Duitama son escasas para la cantidad de estudiantes que hay por lo que urge entregar el edificio.

Febrero de 2017

En tema ambiental, Boyacá está rajada. (cbradio.net)

<http://www.cbradio.net/noticia.php?id=4476>

En tema ambiental, Boyacá está rajada



La Contraloría Departamental, en alianza con la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, UPTC y la Universidad de Boyacá, realizó un estudio del tema ambiental del departamento. Se analizaron más de diez ítems.

El primero fue la parte presupuestal, en el cual se estudió el dinero que invierte a Gobernación y los municipios para la protección de los ecosistemas, en este tema, se encontró que hay una gran diferencia entre el dinero que se invierte y el que se proyecta al inicio del cuatrienio para invertir, aspecto que va a ser revisado por la Contraloría.

El segundo ítem estudiado es la calidad del agua para consumo humano, donde según explicó el Contralor, Pablo Gutiérrez Castillo, en la parte urbana hay avances, salvo en Monguí donde la situación es preocupante. Por su parte en la parte rural, según el estudio hay un gran retroceso, pues el agua que consumen los campesinos ha sido contaminada.

Un tercer ítem fueron los ecosistemas estratégicos de Boyacá. Aquí se habló de humedales y de páramos, en el primero se demostró que no la Gobernación ni los alcaldes tienen un verdadero compromiso ambiental. Con respecto a los páramos es necesario revisar el tema de la explotación minera, pues pese a las órdenes nacionales, no se están cumpliendo las leyes.

Con respecto a la Gestión del Riesgo, se indicó por parte del Contralor Gutiérrez, se demostró que no hay un compromiso y ni conocimiento con respecto a los puntos que generan riesgo en el departamento, tanto en la Gobernación como en los municipios la información es muy precaria. También hay dificultades en el tema de atención de desastres y mitigación.

Finalmente, el contralor se refirió a las actuaciones de las Corporaciones Ambientales, como son Corpoboyacá, Corpochivor, Corporinoquiá y la Car, según el estudio, el dinero que se le inyecta a estas corporaciones no es proporcional a los trabajos que realizan en los municipios, incluso se habla de situaciones burocráticas dentro de las mismas.

Febrero de 2017

Compromisos con UPTC Duitama. (cbradio.net)

<http://www.cbradio.net/noticia.php?id=4891>

Compromisos con UPTC Duitama



Consejo Superior de la UPTC se comprometió a mejorar condiciones de la comunidad universitaria, uno de los compromisos es la entrega del edificio que se empezó a construir en 2012.

El Consejo Superior de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, UPTC, sesionó en la seccional de Duitama, donde escuchó a los representantes de los estudiantes y docentes, frente a diferentes peticiones que han realizado, como es el caso de la entrega del edificio inteligente, que lleva en construcción desde 2012.

Última Hora Noticias dialogó con Sulma Moreno, Secretaria del Consejo Superior, quien manifestó que como compromiso de la Universidad, se va a evaluar qué falta para hacer la entrega, y contratar las obras si es necesario, pues la necesidad de la comunidad, es por hacinamiento que se vive en otras aulas.

Foto: Uptc

Miércoles 8 de febrero de 2017

UPTC y Secretaría de Salud de Boyacá esperan suscribir convenio. (boyacaradio.com)

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=13194#ver>

UPTC y Secretaría de Salud de Boyacá
esperan suscribir convenio



Foto: Legas.

Comparte [Me gusta](#) [Compartir](#)

Acuerdo incluirá capacitación a funcionarios de los diferentes Empresas Sociales del Estado para el manejo del Laboratorio de Simulación Clínica de la UPTC.

Esta noticia la leyeron 188 personas

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias!

Directivas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia en cabeza del rector Alfonso López Díaz, presentaron al secretario de salud de Boyacá, Germán Francisco Pertuz González el moderno laboratorio de Simulación Clínica de la Universidad y la viabilidad de llevar a cabo un convenio Interinstitucional.

En la reunión, se planteó la posibilidad de realizar una serie de capacitaciones para que los funcionarios de los diferentes Empresas Sociales del Estado, hagan uso de los equipos con que cuenta el Laboratorio de Simulación Clínica de la UPTC.

Por su parte la Gobernación estudiará la posibilidad de que el departamento beque a los primeros estudiantes del programa de posgrado de la Facultad de Ciencias de la Salud, en la Especialización en Medicina Familiar y Comunitaria, próxima a recibir la resolución por parte de los Ministerios de Salud y Educación.

Así mismo el director del Laboratorio de Simulación, Gustavo Orlando Álvarez Álvarez, dio a conocer los servicios de este centro de mil metros cuadrados de área de entrenamiento, el más grande de las universidades colombianas, donde se encuentran unidades como: consultorio médico, fisiografía, electrocardiografía y semiología del tórax, reanimación cardiopulmonar, procedimientos básicos, manejo de vía aérea, salas de cirugía, ginecoobstetricia, soporte vital básico y avanzado, cuidado intensivo adulto y cuidado intensivo pediátrico, estas últimas dotadas con simuladores de tercera generación o de alta fidelidad que responden a las necesidades de aprendizaje de los estudiantes en diferentes áreas de su formación.

Además cuenta con una sala de Briefing, donde se evalúan los procedimientos realizados por los estudiantes.

A esta reunión también asistieron, funcionarios de la Secretaría de Salud; el vicerrector de Investigaciones y Extensión de la UPTC, Enrique Vera; decana Facultad de Ciencias de la Salud, Ana Yervid Rodríguez S y el director Escuela de Medicina, Gabriel Mojica Puerto, entre otros.

Lunes 13 de febrero de 2017

UPTC aún esfuerzos para fortalecer la investigación en Boyacá. (boyacaradio.com)

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=13234#ver>

UPTC aún esfuerzos para fortalecer la investigación en Boyacá



Foto: UPTC.

Alma Mater pública se une escenarios de articulación para promover la ciencia, tecnología e innovación en la región.

Este artículo lo leyeron 228 personas

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a esta página ¡Gracias!

Con el propósito de vitalizar la creación de la Red de Investigación en el Departamento, articular esfuerzos y diseñar estrategias de investigación, analizar mocimientos para la formulación de proyectos interinstitucionales de interés regional, nacional e internacional, se reunieron en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, los Directores y Vicepresidentes de Investigación de las Universidades: Antonio Nariño, Juan de Castellanos, Universidad de Boyacá, Santo Tomás, UNAD y UPTC, de igual manera formular propuestas sobre políticas de apoyo al talento joven para la investigación, incluyendo jóvenes y semillas de investigación.

El rector Alfonso López Olier, realizó la apertura de la reunión que estuvo liderada por el vicerrector de Investigación y Extensión Enrique Vera López, quienes dejaron sobre la mesa iniciativas para que las Universidades sean voceros en el tema de Indicadores de Ciencia, Tecnología e Innovación (CTI), con relación a la consolidación del tema de planes evolutivos de la región, escenarios de articulación, gestión de indicadores que potencien y hagan más efectiva la gestión en las regiones.

"Este tipo de iniciativas surgen a raíz de la reunión de Rectores de las universidades de Boyacá, para articular infraestructura y recurso humano, para que desde las Instituciones se aporte al desarrollo del Departamento y se articulen proyectos de investigación", enfatizó el vicerrector Enrique Vera.

Del mismo modo proyectar estrategias que aporten al desarrollo social y económico, como lo indicó el vicerrector de Ciencia Tecnología e Innovación de la Universidad Antonio Nariño, Carlos Enrique Arroyave Posada.

Uno de los compromisos asumidos por cada una de las Instituciones de Educación Superior, está el trabajar un equipo por comité para la construcción de los Indicadores de CTI, los cuales son un insumo clave que permitirá hacer seguimiento frente a las necesidades y tendencias en la generación de nuevo conocimiento, desarrollo tecnológico e innovación.

Se destaca la iniciativa del director de Investigaciones de la Universidad Juan de Castellanos: "La divulgación de la ciencia en la era de la información", señaló Fabio Gómez.

Lo anterior permitirá desarrollar acciones que fomenten y fortalezcan la capacidad investigativa, formación del recurso humano, producción bibliográfica, infraestructura, obtención de patentes, creación de empresas de base tecnológica, sostenibilidad de programas como el de Centros de Colaboración y para ello se cuenta con la asesoría del Observatorio de Ciencia, Innovación y Tecnología en Boyacá OCTI-EB, adscrito a la Vicerrectoría de Investigación y Extensión de la UPTC.

Finalmente, en este momento se está validando la información del Índice de Desarrollo Sostenible 2015, en el que se incluyen 2 categorías nuevas, capital relacional e infraestructura, cuya publicación estará disponible a la comunidad en general durante el próximo mes de mayo, así lo dio a conocer Semirh Cisneros, coordinadora del Programa OCTI-EB.

Martes 21 de febrero de 2017

Docentes de la UPTC actuarán con la Orquesta Sinfónica Nacional. (boyacaradio.com)

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=13304#ver>

Docentes de la UPTC actuarán con la Orquesta Sinfónica Nacional



Foto: Palos y Cuerdas. Tiplista Lucas Saboya.

Comparte [Me gusta 14](#) [Compartir](#) [Twitter](#)

Lucas Saboya González y Diego Saboya, se presentarán este jueves 23 de febrero a las 7:30 p. m. en la Universidad Jorge Tadeo Lozano de Bogotá.

Esta noticia la leyeron 378 personas

Publicidad

[Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias!](#) [Me gusta 27/2017](#)

Los profesores de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Daniel Saboya, Lucas Saboya González y Diego Saboya, hacen parte del cuerpo docente de la Licenciatura en Música de la UPTC, integrantes del Trío Palos y Cuerdas, ellos tocarán con la Orquesta Sinfónica Nacional de Colombia, bajo la dirección del maestro Eduardo Carrizosa, el próximo jueves 23 de febrero a las 7:30 p. m. en el auditorio Fabio Lozano de la UTADCO, en Bogotá.

Esta presentación en la Temporada 2017 "El Beso Francés" de la Orquesta Sinfónica Nacional de Colombia, hace parte del año "Colombia Francia 2017". Son más de 70 conciertos de variado repertorio de la mano de 40 directores y solistas invitados, en su mayoría provenientes de Francia y al Trío Palos y Cuerdas le correspondió representar las sonoridades propias de nuestro país.

Daniel en la Guitarra, Lucas en el Tiple y Diego con la Bandola, harán su presentación con la obra "20 años", de la autoría de Lucas Saboya, trabajo compositivo que hace parte de la academia y que fue inspirada en la conmemoración de los veinte años de Trío, donde cada uno de los instrumentos es solista con la orquesta y tiene una cierta exigencia técnica.

De esta forma por medio de la cultura, se hace visible a la Universidad no sólo a nivel nacional, sino a nivel internacional.

Sábado 25 de febrero de 2017

Formalizan proyecto de becas estudiantiles 'Jhon Alexander Pérez. (boyacaradio.com)

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=13346#ver>

Formalizan proyecto de becas estudiantiles 'Jhon Alexander Pérez



Comparte [Me gusta](#) [Compartir](#)

El Gerente del INFIBOY y el Rector de la UPTC siguen en la construcción de la hoja de ruta de esta iniciativa.

Esta noticia la leyeron 134 personas

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a este portal | Gracias!

Con el objetivo de adelantar una mesa de trabajo para continuar la consolidación del proyecto de becas estudiantiles 'Jhon Alexander Pérez' se reunieron el gerente del Instituto Financiero de Boyacá, Jorge Herrera; el asesor del Gobernador, Rogelio Zuleta, y el rector de la mencionada alma mater, Alfonso López.

"En la mesa de trabajo se analizó el proceso para que el INFIBOY, propietario de la Casa de Boyacá en Bogotá, entregue a la UPTC este inmueble, a cambio la universidad otorgue becas a los mejores estudiantes de las provincias del departamento", explicó el gerente del INFIBOY, Ingeniero Jorge Herrera.

De esta reunión, el INFIBOY se comprometió a continuar con la consecución de los documentos para este fin, para lo cual realizará un Consejo Directivo en los primeros días de marzo. También a realizar un avalúo del bien para determinar su precio actual. Por su parte, la UPTC comunicará los avances del proyecto al Consejo Superior. Las dos entidades se volverán a reunir a finales del mes de marzo.

Como está estipulado en el Plan de Desarrollo Departamental, una de las metas es adelantar acciones para fortalecer la educación superior de los boyacenses. "A través de estas becas un considerable número de jóvenes de todas las provincias podrán acceder a educación universitaria en uno de los mejores centros educativos del país", agregó el directivo del Instituto.

En el mes de diciembre del año 2016, el gobernador de Boyacá, el rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, el gerente del Instituto Financiero de Boyacá, suscribieron el acta de intención para poner en marcha el proyecto de becas: 'Jhon Alexander Pérez', en los programas de pregrado y postgrado en las distintas sedes donde presta la UPTC servicio de educación superior.

Las becas tienen el nombre de Jhon Alexander Pérez (i.e.p.d), egresado de la UPTC, representante de los estudiantes en el Consejo Superior, profesional del Derecho y además de ello, compañero de lucha del gobernador de Boyacá, Carlos Andrés Amaya Rodríguez, y por haber dedicado toda su vida a la defensa y reivindicación de los Derechos Humanos, a la movilización social en favor de causas dignas y la gestión de los valores académicos y culturales del departamento de Boyacá.

Miércoles 1 de febrero de 2017

UPTC recibe su primera patente. (excelsio.net)

<http://www.excelsio.net/2017/02/uptc-recibe-su-primera-patente.html>

UPTC recibe su primera patente



© 2/01/2017

Comparte:



La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, recibe la primera patente, por parte de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) quien decidió conceder mediante Resolución 89362, la patente de Modelo de Utilidad para la invención "Acelerógrafo Triaxial Portátil GIRA-UPTC", producto del trabajo conjunto entre la Vicerrectoría de Investigaciones y Extensión, y el Grupo de Investigación en Robótica y Automatización Industrial de la Universidad "GIRA", de la Facultad Seccional Sogamoso.



Uptc

Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

El vicerrector de Investigaciones y Extensión Enrique Vera López, manifestó su satisfacción al recibir esta noticia para la comunidad académica y la Universidad en general, "Después de varias socializaciones con los grupos de investigación, de mostrarles la importancia de recoger los resultados de sus trabajos de investigación que son innovadores y convertirlos en el producto final, que son las patentes, hoy tenemos la primera Patente para la UPTC"

Una patente es un conjunto de derechos exclusivos concedidos por un Estado al inventor de un nuevo producto o tecnología, susceptibles de ser explotados comercialmente por un período limitado de tiempo. "Es un producto muy importante para la Institución porque protege la propiedad intelectual, nadie nos puede copiar este producto, es único de la Universidad, tenemos 10 años para comercializarla, la idea es vender esa patente no solo en Colombia sino en el mundo" afirmó el Vicerrector Enrique Vera.

El Acelerógrafo Triaxial Portátil es un equipo, que puede medir eventos sísmicos fuertes en las tres coordenadas, invención de los ingenieros Wilson Javier Pérez Holguín y Josie Esteba Rodríguez Condiá, quienes iniciaron su proceso bajo la línea de trabajo en Investigación y desarrollo de equipos electrónicos del grupo GIRA, de la Escuela de Ingeniería Electrónica de dicha Facultad. Este equipo comprende un Receptor de Tramas Nmea-Gps, y una de sus novedades es que puede hacer un análisis espectral de las señales sísmicas.

Así mismo, los investigadores, se encuentran muy satisfechos por el trabajo realizado y el apoyo de la UPTC, para poder llegar a obtener este reconocimiento y el privilegio de ser los primeros investigadores en alcanzar una patente para esta Alma mater.

"Este es el fruto de la constancia, es un orgullo y alegría muy grande lo que hemos logrado, el aporte más importante que hemos podido hacer a la Universidad, es animar a los investigadores a que patentes sus trabajos de investigación" así lo indicó Wilson Pérez, docente investigador del grupo GIRA.

La política de la Universidad es seguir apostando y creyendo en la investigación, en este momento están en curso otras patentes, lo que lleva a permear el desarrollo tecnológico, industrial o público del Departamento y del País.

Martes 21 de febrero de 2017

Pacto universitario por la paz. (periodicoeldiario.com)

<http://www.periodicoeldiario.com/2017/02/15/pacto-universitario-por-la-paz/>

Pacto universitario por la paz

Por ELDIARIO Boyacá · febrero 15, 2017

743 0

Compartir en Facebook Compartir en Twitter Me gusta Tweet



UPTC marcha 2016. Foto | Hisrael Garzonroa



Por: Manuel Humberto Restrepo Domínguez

El 10 de septiembre de 2016, representantes de 18 universidades públicas con presencia en las regiones de Colombia y 4 institutos universitarios se reunieron a pensar y formular una ruta de trabajo común hacia la implementación de los acuerdos y consolidación de una paz estable y duradera.

El Centro de Pensamiento para la Paz y el Ministerio de Educación Nacional, abrieron el espacio que culminó con una agenda regional. El primer acuerdo fue un documento llamado *Manifiesto Público Universitario de Girardot sobre Regiones y Paz*, mediante el cual la Educación Superior Pública es ratificada como parte vital y necesaria para promover la humanización que exige la paz en sus localidades y regiones. Las universidades comprometieron sus esfuerzos para trabajar con el más hondo sentido ético, político, científico y cultural, en aras de impedir que uno solo de los recursos genere más víctimas o sea arrebatado por agentes de poder para sus fines particulares.